



Delegación de Diálogos del Ejército de Liberación Nacional (ELN)
NOTA DE PRENSA | 12 de mayo de 2023

La Mesa avanza “con rigurosidad” en la participación de la sociedad y el cese al fuego

- Las jornadas de trabajo, se han centrado en la construcción de los puntos de coincidencia para lograr un proceso amplio de participación, el cese bilateral y la generación de dinámicas humanitarias.
- “Trabajamos con rigurosidad y evitamos cometer errores de los procesos fallidos a los que se ha sometido al país”, destaca Pablo Beltrán

Las delegaciones del Gobierno de Colombia y el Ejército de Liberación Nacional (ELN) cumplen este viernes el décimo día de sesiones en el Tercer Ciclo de Conversaciones de Paz que se celebra en La Habana (Cuba).

Las partes han presentado sus ponencias sobre la participación de la sociedad colombiana en el proceso de paz y sobre el modelo del cese al fuego bilateral y nacional con el que se pretende mejorar la situación de la población.

Han sido jornadas intensas en las que, además, se ha hecho seguimiento a los acuerdos alcanzados en los dos anteriores ciclos. De hecho, tras una minuciosa revisión, este jueves se aprobó un acuerdo interno de la Mesa que contempla las rutas y responsabilidades para mejorar el grado de cumplimiento de los aspectos comprometidos por cada una de las partes e impulsar aquellos en los que hay menos avance. “Queremos que el país sepa que hay avances en esta Mesa pero que la celeridad no puede ser enemiga de la rigurosidad. Esta es una forma de evitar cometer errores de los procesos fallidos a los que se ha sometido al país. Los acuerdos deben ser sólidos porque en esta Mesa las partes nos hemos comprometido a que lo que se acuerda se implementa”, señala Pablo Beltrán, jefe de la Delegación de Diálogos del ELN.

Hasta el momento se ha avanzado en dos de los tres principales temas de la agenda que se van a tratar en este ciclo —participación y cese al fuego— queda aún por abordar a fondo el de las acciones y dinámicas humanitarias. Los tres temas son parte sustancial del Acuerdo de México, firmado el pasado 10 de marzo, el cual es la hoja de ruta de este proceso de conversaciones.